



Septiembre 27, 2012

***La actividad forma parte de las acciones vinculadas a la promoción de este cultivo como alimento estratégico para los sistemas ganaderos de la región. Finalizarán el día de hoy en Plottier.***

Con la presencia de productores agropecuarios, técnicos del sector y estudiantes se dejaron inauguradas ayer las "Terceras Jornadas de maíz y otros forrajes para el norte de la Patagonia", que se extenderán hasta hoy. La iniciativa forma parte de las acciones impulsadas desde el Gobierno Provincial vinculadas a la promoción del cultivo de maíz como alimento estratégico para los sistemas ganaderos de la región.

La apertura contó con la participación del ministro de Economía y Obras Públicas, Omar Gutiérrez, quien se encuentra a cargo en forma transitoria del ministerio de Desarrollo Territorial; el subsecretario de Producción, Javier Van Houtte; y el gerente general del Centro PyME-ADENEU, Facundo López Raggi, entre otras autoridades.

La actividad, que se realiza en Olivia Eventos, en Plottier, es organizada por Centro PyME-ADENEU, la subsecretaría de Producción del ministerio de Desarrollo Territorial y cuenta con el apoyo del Consejo Federal de Inversiones (CFI).

Durante la apertura, el ministro Gutiérrez destacó que "nosotros tenemos un gran desvelo que es el desarrollo y la diversificación de nuestra economía. Contamos con recursos muy valiosos como son el petróleo y el gas, que con la incorporación de las nuevas tecnologías de los hidrocarburos no convencionales nos abre un horizonte mucho más amplio. Creemos que la ejecución de dichos recursos, que son no renovables, tienen que ser volcados en el desarrollo de procesos económicos sustentables en el tiempo".

Agregó que "en el Gobierno Provincial, por orden del gobernador Sapag, estamos trabajando desde el año pasado en la elaboración de un plan de desarrollo integral equilibrado y armónico, que una primera etapa concluye en sentar las bases de los cuatro pilares en los cuales tiene que estar sustentado: salud, educación, fortalecimiento institucional y el desarrollo productivo, turístico e hidrocarburífero. Esta es la importancia y el rol protagónico que consideramos que tiene que llevar adelante la producción en nuestra provincia".

Por último, expresó que "la limitación de recursos que hay en este momento en el sector público provincial no nos debe hacer perder de vista cual es el norte y cual es el objetivo".

Van Houtte, por su parte, manifestó que "estamos muy contentos por tener una actividad más de este tipo por tercer año consecutivo que reúne a los productores, se intercambian experiencias y se reciben capacitaciones de organismos muy reconocidos, como el INTA, la Facultad de Ciencias Agrarias y semilleras".

Agregó que "tenemos mucha expectativa porque año a año se vienen duplicando las superficies cultivadas de maíz en la provincia y por el potencial que está demostrando este cultivo que creemos que no tiene techo. Estamos desarrollando la cadena de valor de la ganadería con un eslabón central que es la producción de alimento, y siendo la ganadería una actividad económica que la Provincia prioriza, el estar trabajando y haciendo crecer de manera sustentable este primer eslabón es muy importante".

El subsecretario de Producción recordó además que estas acciones son el resultado de una instancia de planificación que la Provincia llevó a cabo de manera participativa hace cuatro años con todas las cadenas de valor priorizadas y estableciendo un rumbo común. "Se identificó la necesidad de aumentar la capacidad forrajera como una forma de hacer más competitiva la ganadería en general y a partir de ahí se llevaron a cabo un sinnúmero de acciones, entre las cuales se encontraba el desarrollo del cultivo del maíz como uno de los pilares. Estar viendo la concurrencia de hoy (por ayer), el aumento de la superficie implantada, el potencial del cultivo, confirma que el rumbo elegido fue positivo y que queda mucho camino por recorrer".

### **Actividades**

Tras la apertura a cargo de las autoridades presentes, la coordinadora del Programa Ganadero del Centro PyME-ADENEU, Mariana Hafford, realizó una presentación del trabajo que se viene desarrollando en el ámbito del Programa.

Luego fue el turno de Fernando Ustarroz (INTA Manfredi, Córdoba), quien brindó una charla

sobre "Cadena de valor del maíz". Continuaron los técnicos Lucio Reynoso (INTA Valle Inferior), Verónica Favere (INTA Valle Medio), Hernán Cancio (INTA Alto Valle) y Mariano Dietrich (Chacra Experimental Campana Mahuida) con "Resultados de ensayos de maíz bajo riego en los valles irrigados de la Patagonia Norte".

También por la mañana, representantes de empresas semilleras presentaron "Resultados de ensayos de maíz bajo riego".

Por la tarde brindó su exposición sobre "Manejo de suelos" Jorge Irisarri, de la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional del Comahue (UNCo).

Luego fue el turno de Verónica Favere con "Manejo del cultivo de maíz bajo riego en los valles" y Hernán Cancio con "Costos campaña 2011-2012 Alto Valle-Añelo".

También por la tarde Nicolás Stier (Proyecto sistema chacras en Valle Medio), habló sobre "Producción de maíz bajo riego, proyecto sistema chacras en Valle Medio de la Asociación Argentina de Producción en Siembra Directa (AAPRESID)".

La jornada finalizó con Santiago Lorenzatti, gerente general del grupo Romagnolli, con "Siembra directa pensando en la Patagonia".

Hoy jueves la actividad se centrará en "Sistemas Productivos". Comenzará con la charla de Juan Monge sobre "Confeción de silos", continuando con Carla Roveglia (Grupo Cambio Rural INTA Valle Medio) con "Producción de carne bajo riego. Costo de raciones". Luego será el turno de Nora Kugler con "Raciones y manejo de los encierres".

Por la tarde la actividad se centrará en las maquinarias agrícolas. José Peiretti (INTA Manfredi, Grupo PRECOP), se referirá a "Corta picado y ensilado" y "Henificación de alfalfa". Finalizará Ignacio González Codoni (Asociación de contratistas de Río Negro y Neuquén), con "Uso conjunto de maquinarias".

En el acto de apertura también estuvieron presentes la coordinadora general del ministerio de Desarrollo Territorial, Yolanda Maiolo; el director del Centro PyME-ADENEU, Edgardo Phielipp; y el director provincial de Cooperación Técnica y Financiamiento Productivo, Marcelo Soria Nieto, entre otros.